
 

 

朝日中学校だより 
～ 笑顔あふれるあたたかい学校 ～     令和６年７月２４日発行 

【教育目標】    進んで学び   豊かな心をもった   たくましい生徒 

 

  ７月全校朝会校長講話 『恩送り』より 

                              

先日、出張で新潟まで電車に乗った。朝の混んだ時間帯で、途中の駅からおばあさんが乗ってきた。高校

生がすぐにおばあさんに席を譲っていた。蒸し暑い朝であったが、とても清々しい光景だった。 

皆さんはこれまでに「親切にしてもらった」と感じたことがあるか。例えば、筆箱を忘れて困っていると

きに、隣の人がエンピツを、隣のクラスの人が教科書を貸してくれたりしたことはなかっただろうか。 

困った時に手を差し伸べてくれたり、声をかけてもらえたりすると、本当にうれしいものだ。これを、古

くからの言葉を遣えば、「恩を受けた」と言う。 

私たちは、親切にされるとお礼を言う。しかし、お礼を言いたくとも相手が分からない場合がある。それ

と同じで「恩」を返したいけれど相手がいなくなってしまうこともある。そのようなとき、あなたはどうす

るか。その方法は、実は江戸時代から日本にあったそうだ。それを「恩送り」と言う。 

「恩」を受けた人に「恩」を返したいが、相手がもういない。そのような時は、受けた「恩」と同じよう

な行為を、それ以外の人に送る。それが、この方法だ。そして、次の人もまた同じような行為をしていけ

ば、だんだんと社会の中に善意の連鎖が起きていくと思わないか。この「恩送り」は、住みよい社会をつく

っていく知恵だったのだ。 

キャサリン・ライアン・ハイドという人が書いた「ペイ・イット・フォワード」という小説を紹介する。

アメリカで映画化され、日本でも公開された。 

家庭生活に恵まれずに育ったトレバーという中学１年生が主人公。彼は社会科の最初の授業で、先生から

「自分の手で世界を変えたいと思ったら、何をしますか」という課題を出された。トレバーはその課題に対

し「自分が受けた親切や思いやりを、その当事者に返すのではなく、別の３人に同じようにしてあげる」と

いう提案をするという話。 

もう一つは実話。アメリカのブラフトンという町のコーヒー店で、女性客が帰り際に「このお金を後に来

る人のコーヒー代にしてください」と言って100ドル札を置いていった。後から来た人は、驚きとともに歓

んだ。その後、この話を知った余裕のある人々は、自分もそうしようと後に続き、この活動の輪が広がっ

た。コーヒー代を払えない人にとっては、本当にうれしいことだ。 

皆さんには、いろいろな人のお世話になって生活している。親、家族、親

戚、地域、先生、同級生、先輩、後輩など。など。まず、他者から受けた善意

の行為に対して感謝する気持ち、恩を感じる感覚を身につけてほしい。そして

「恩返し」とともに「恩送り」の意義を考えたい。そして、実践したい。 

１、２年生は３年生から下越大会で全力を尽くす姿見せてもらった。その姿

を手本に、今度は自分たちが後輩を育てていく。３年生は去年の先輩から最高

の体育祭を見せてもらった。そのことに感謝しつつ、今年の体育祭を全力で作

り始め、恩を返そうとしている。これからもそんな朝日中であってほしい。 

人の「恩」を感じて感謝し、そして次に伝える文化が朝日中にはある。 

朝日中の君たちの姿を見ながら、蒸し暑い朝に、電車でおばあさんに席を譲

った高校生に心から感謝したいと思っています。 



 

 

１学期を振り返る     ７月２４日（水）の終業式にて、学年代表が発表しました。 

 

できることが増えた一学期                 １年 

 

 僕は１学期、学年委員の仕事と部活動を頑張りました。 

学年委員会では、副学年委員長として、１年生全体が笑顔で学校生活を送れるようにすることを

目標にして取り組みました。学年朝会での司会進行のために、昼休みに集まることも多くありまし

た。準備は大変でしたが、そのおかげで学年朝会をスムーズに進めることができて良かったです。 

 部活動は、入学前から決めていた卓球部に入部しました。入部したての頃は、球拾いなどの役割

からスタートし、徐々に基礎練習が増え、今では台に入ってプレイすることが多くなりました。最

初できなかったサーブ、相手の球を打ち返すレシーブができるようになり楽しいです。 

２学期に向けては、学習に力を入れていきたいです。中学校ではＡＳＴがあり、１回目よりも２

回目３回目の内容が難しくなってきました。入学してすぐの頃は家庭学習を 10分から 20分位しか

できない日が多くありました。徐々に量を増やしていますが、２学期は更に時間を増やして、目標

の点数が取れるように頑張りたいです。部活と勉強を両立して、充実した２学期にしたいと思いま

す。 

 

もっともっと頑張りたい                  ２年 

 

     僕が 1学期に頑張ったことが２つあります。 

1つ目は全校ウォークです。一緒に行く友達と、今年は走ろうと決めていました。当日は全行 

程の８～９割を走ってゴールすることができました。大分疲れたけど、ゴールした瞬間はとてもう

れしかったです。 

２つ目は部活動です。僕は野球部に所属していますが、２年生になってから、部活動の時間以外

にも自主練習を頑張りました。以前より球速が上がったり、バッティングで打球が遠くに飛んだ

り、基礎的な力が伸びました。練習試合では、ピッチャーもやらせてもらいました。夏の大会で先

輩が引退してしまったのは残念だったけど、新チームで秋の大会に向けてもっと練習を頑張りたい

です。そして、大会でもっと活躍できるようになりたいです。 

振り返って、もう少し頑張れば良かったと反省していることは学習です。そこで、夏休みには１

学期の復習に、プリントやワークを使って家庭学習を頑張りたいと思います。そして、２学期か

ら、良いスタートを切れるようにしたいと思います。 

 

みんなのために行動できた                ３年 

 

 僕が１学期に頑張ったことは２つあります。 

 １つ目は部活動です。約１年間野球部キャプテンとしてチームを引っ張りました。特にたくさん

声を出し、チームをまとめることを意識しました。大変なこともあったけど、とても楽しかったで

す。ピッチャーとしては、去年の悔しさをバネに、さらに成長しようと取り組みました。毎日シャ 



 

 

ドーピッチングをする、基礎練習を反復してする、フォームを見直すこれら３点を意識して行いま

した。これからも野球を続けるので、もっと良いピッチャーになれるように頑張ります。 

２つ目は学年委員会です。今まで自分は、学年を良くするために呼びかけを行うことをしてきま

せんでした。しかし、今年は学年委員になったので、３年生がより良い学年になるための声掛け、

特に、授業の取り組みに関する呼びかけは意識して行いました。また、学年朝会では、学年の仲を

深めるミニレクを企画し、みんなを楽しませることができました。 

 １学期はリーダーとして頑張った反面、まだ授業で私語をしてしまうことがあったので、２学期

は気をつけたいです。そして、受検が近づいてくるので、毎日 90分以上家庭学習を頑張りたいで

す。また、９月の体育祭には、赤軍みんなで協力して頑張りたいです。 

 

朝日中・７月あれこれ          〇７月５日（金） ３年生 性教育講演会 

村上 ohanaネットの代表様をお迎えして、「デー

ト DV」の現実と、互いを思いやり、大切に考えて付

き合うための方法を教えていただきました。 

一方が暴力的であったり、独占的であったりする

ために、もう一方が苦しさを覚えるのであれば、い

い関係とは言えません。家族や友人との付き合い方

も同様です。自分にとっても相手にとっても、誰か

ら見てもいい関係を結びながら、生徒には大人にな

っていってほしいと思います。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

〇７月17日（水）体育祭団長挨拶 

この日、体育祭の両軍団長が、全校生

徒を前に意気込みを述べました。 

先々週から３年生のリーダーが準備活

動を始め、先週後半からは１，２年生の

リーダーがそこに加わっています。パネ

ルづくり、小道具づくりとも順調に進行

中です。夏休みは作業をいったん中断

し、２学期からまた再開です。 



 

 

〇７月１９日（金）「‘服のチカラ’プロジェクト」講演会 

昨年度に続き、生徒から「世界の子ども支援に取

り組みたい」という声が挙がり、今年度も朝日中生

徒の有志が集まり、「届けよう‘服のチカラ’プロ

ジェクト」活動を行います。これは企業と UNHCR(国 

連難民高等弁務官事務所)がともに取り組む、小中

高校生を対象とした参加型学習プログラムです。こ

の日、市の総合文化会館を会場に企業本部から講師

を迎え、生徒は世界の難民の現状について、そして

回収した服がどのように難民の子ども達へ届けられ

るか、話を聞くことができました。         

自分が手放すもので、誰かを笑顔にできる。そんなワクワクした思いをもって、生徒が動き出し

ます。これからの取組を、ぜひご支援ください。 

８月の主な行事・活動の予定 

 

5日(月) 

 

8日(木) 

 

9日(金) 

12日(月) 

19日(月) 

 

21日(水) 

26日(月) 

27日(火) 

28日(水) 

29日(木) 

 

学校預り金振替日 

広島平和記念式典中学生派遣事業（～７日）生徒会長参加 

新発田高校オープンスクール   

村上市教育委員会主催「いじめ防止こどもサミット」生徒会書記局から３名参加 

中学生のための医師体験見学会 ３年生２名参加 

学校閉庁日（～16日） 

市教育委員会主催「夏休み未来塾」 ＊３年生希望者対象 

（21～23日計４日 開講時間 8:10～10:30） 

わたしの主張村上岩船地区大会  

２学期始業式 給食なし 下校バス 11:20 

生徒会専門委員会 

「より良い生活に向けて」アンケート 

スクールカウンセラー来校日（PM） 放課後体育祭チーム集会 

 

 

【 熊対策にご協力ください 】 
 

７月に入り、朝日地区内の熊出没回数が増加しています。そのため、村上市教育委員会では、２
方面に臨時スクールバスを運行しています。（＊７月 26日（金）で臨時対応終了。） 
今後も、熊出没の状況により、このような臨時対応をとることがあるかと思います。その際は、

tetoruで連絡いたしますので、ご理解とご協力をお願いします。 

 


